

**PALABRAS DE LOS DOCTORES JORGE TRELLES
MONTERO, LUIS TRELLES MONTERO, JAVIER
MARIÁTEGUI CHIAPPE Y JUAN DE DIOS
ALTAMIRANO POZO**

Hace pocos meses, tres, para ser exactos, nos reunimos en este mismo recinto, para conmemorar 60 años de fundación de la *Revista de Neuro-Psiquiatría*, realizar una exposición documental sobre «La Prensa Médica Peruana» y rendir homenaje a uno de sus fundadores, el Dr. Honorio Delgado.

Hoy, la Biblioteca Nacional del Perú, como divulgadora del quehacer científico, educativo y cultural quiere rendir un justo reconocimiento a la figura de otro distinguido médico peruano, el doctor **Oscar Trelles Montes**, quien, asimismo, en colaboración con el Dr. Honorio Delgado fundó la *Revista de Neuro Psiquiatría*. El Dr. Trelles destacó, tanto por sus especiales condiciones personales, profesionales, intelectuales y científicas, como por su desempeño en la esferas de la política y de la diplomacia.

Desde joven dio muestras de su afición por el estudio y la investigación. Estudió Medicina en Francia, en donde por sus trabajos de clínica psiquiátrica la Sociedad Médica Psicológica de París le otorgó el Premio Trelvel (1934) y para revalidar su grado en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, en 1936, presentó una tesis que lo hizo merecedor del Premio de la Academia Nacional de Medicina.

Por sus importantes investigaciones se le otorgó el Premio Nacional de Cultura en la especialidad de Ciencias Biológicas y Naturales.

Fénix 42: 45-46, Lima, 2000.

Durante su trayectoria profesional colaboró en la fundación de la Universidad «Cayetano Heredia». Fue Jefe del Servicio de Neuropatología del Hospital «Santo Toribio de Mogrovejo» y posteriormente lo dirigió.

En las exposiciones que apreciaremos a continuación, recordaremos más, mucho más de la vida fructífera de este ilustre peruano que destaca, sobre todo, por estar puesta al servicio del hombre, a través del profundo conocimiento de su quehacer profesional: la neurología.

En la Conferencia que sustentó en la Sociedad Peruana de Psiquiatría, Neurología y Neurocirugía, en que se le tributó un homenaje en la sesión del 17 de agosto de 1983, expresó: «Somos conscientes de la nobleza de nuestra profesión, queremos darle al paciente la mejor solución a sus problemas, queremos servir al país en la mejor forma posible. Por eso queremos tener en nuestras manos todas las cartas del triunfo».

¡Cómo no relevar la imagen de una persona como este eminente neurólogo! Y qué mejor forma de hacerlo sino es a través de la difusión de su obra, de sus escritos, como los que podremos apreciar en la selección de sus artículos en la **Exposición Documental** que hoy presentamos.

¡Cómo no mostrar su imagen a los jóvenes que visitan nuestros ambientes, sino a través de la presentación de la foto que develaremos!

Señoras, señores, para terminar esta breve introducción quiero mencionar las palabras con las que el Dr. Trelles, a su vez, terminó su discurso de agradecimiento en aquel homenaje, cuando, parafraseando a Rubén Darío expresó: «A pesar del tiempo terco, mi sed de saber no tiene fin».

Nosotros, acogiendo la expresión, añadimos: «Aquí, en la Biblioteca Nacional del Perú, trabajamos para que muchos de ustedes, investigadores acuciosos, puedan encontrar los elementos que les serán útiles para satisfacer esa sed».